

**PERAN BIMBINGAN KEAGAMAAN TERHADAP  
PEMBENTUKAN KEMANDIRIAN SANTRI  
DI PONDOK PESANTREN SIROJUL MUTA`ALLIMIN  
KABUPATEN JEPARA**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)  
Program Studi Bimbingan Konseling Islam**

**Oleh:**

**Hidayatul Mukaromah  
NIM 1940110039**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
PROGRAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
 Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



### PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : HIDAYATUL MUKAROMAH  
 NIM : 1940110039  
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
 Program Studi : Bimbingan Konseling Islam  
 Judul : PERAN BIMBINGAN KEAGAMAAN TERHADAP PEMBENTUKAN  
 KEMANDIRIAN SANTRI DI PONDOK PESANTREN SIROJUL MUTA'ALIMIN  
 KABUPATEN JEPARA.

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 13 April 2023 sampai dengan 26 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqasyah.

Kudus, 26 Juni 2023



Ahmad Nafi', M.Pd.  
 NIP. 198809292020121009



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp. (0291) 432677  
 Fax. 441613  
 Email: [akademik@iainkudus.ac.id](mailto:akademik@iainkudus.ac.id) Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

### PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudari:

Nama/NIM : Hidayatul Mukaromah/ 1940110039  
 Fakultas/Prodi : Dakwah dan Komunikasi Islam/ Bimbingan dan Konseling Islam  
 Judul : **Peran Bimbingan Keagamaan terhadap Pembentukan Kemandirian Santri di Pondok Pesantren Sirojul Muta'allimin Kabupaten Jepara**

Telah diajukan pada **07 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudusium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Mubasyaroh, S.Ag., M.Ag.</u> NIP. 197110261998022001 Penguji I	12 / 23 7	
<u>Fajar Rosyidi, M.Pd.</u> NIP. 199303142019031015 Penguji II	13 / 23 7	
<u>Nuril Maghfirah, M.Sc.</u> NIP. 198708202020122016 Sekretaris	13 / 23 7	
<u>Ahmad Nafi', M.Pd.</u> NIP. 198809292020121009 Dosen Pembimbing	13 / 23 7	
<u>Dr. Siti Malaikha Dewi, S.Sos., M.Si.</u> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	7 / 23 8	

**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Hidayatul Mukaromah NIM 1940110039** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 26 Juni 2023

Yang menyatakan,



**Hidayatul Mukaromah**  
**NIM 1940110039**

## MOTTO

Belajarlah!

"Belajarlah bersyukur dari hal-hal yang baik di hidupmu dan belajarlah menjadi kuat dari hal-hal yang buruk di hidupmu"

B.J Habibie



## PERSEMBAHAN

Puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat taufiq serta hidayah-Nya sehingga saya dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan baik. Shalawat serta salam selalu tercurahkan kepada Baginda Nabi Muhammad SAW yang telah kita nantikan syafa'atnya di Yaumul Qiyamah dan yang telah memberikan cahaya dan petunjuk untuk kita semua. Allah SWT karena atas izinnya penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan lancar dan baik. Dan tidak lupa shalawat serta salam selalu terlimpahkan kepada Nabi Muhammad SAW.

### **Ibunda dan Ayahanda Tercinta**

Skripsi ini saya persembahkan untuk ayah (Sumadi) dan ibu (Sri Hartati) yang telah mengisi dunia saya dengan begitu banyak kebahagiaan sehingga seumur hidup tidak cukup untuk menikmati semuanya. Terima kasih atas semua cinta yang telah ayah dan ibu berikan kepada saya.

### **Kakakku Tersayang**

Kakakku tersayang (Umi Shalikhah) yang selalu memberikan semangat dalam penyusunan skripsi ini.

### **Dosen Pembimbing dan Dosen Fakultas Dakwah**

Bapak Ahmad Nafi, M. Pd selaku dosen pembimbing yang selalu memotivasi dan bersedia meluangkan waktu tenaga dan pikiran untuk membimbing saya dalam penyusunan skripsi ini dengan penuh kesabaran. Seluruh Dosen Fakultas Dakwah Komunikasi Islam yang saya hormati selama ini telah tulus dan ikhlas meluangkan waktunya untuk mendidik dan mengarahkan saya dalam menuntut ilmu yang berkah dan bermanfaat.

### **Teman – teman**

Teman-teman BKI-B 2019, PPL, KKN-IK senasib dan seperjuangan yang telah memberikan motivasi dan saling memberi semangat untuk melewati tahap perkuliahan selama 4 tahun sampai selesainya skripsi ini.



## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/s	ض	D/d	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع	'A'/a	ء	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع	A'/a'	ء	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	Abb	فَلَكَيِّ	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عَالَمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		Vokal Rangkap			
قَرَأَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَبْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَصَاءُ	al-qaḍā'	السَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūthah	
جَمَلُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَلُ الدِّينِ		Jamāl al-dīn	سَاعَةٌ	sa'ah

## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. sholawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada Baginda Nabi Muhammad SAW semoga kita tergolong umatnya yang mendapatkan syafa' atul ummah di Yaumul Qiyamah nanti. Aamiin. Berkat karunia dan ridho-Nya penulis telah menyelesaikan skripsi dengan judul “ **Peran Bimbingan Keagamaan Terhadap Pembentukan Kemandirian Santri Di Pondok Pesantren Sirojul Muta`Allimin Kabupaten Jepara**” ini telah disusun dengan sungguh-sungguh sehingga memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (Satu) pada Prodi Bimbingan Konseling Islam (BKI) pada Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan kontribusi pikiran, tenaga, saran serta bimbingan sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Ucapan terima kasih penulis sampaikan kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat peneliti selesaikan.
2. Ibu Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si. selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan persetujuan penelitian skripsi.
3. Ibu Dr. Fatma Laili Khoirun Nida, S.Ag., M.Si selaku Ketua Prodi Bimbingan Konseling Islam yang telah memberikan motivasi pada penulis.
4. Bapak Ahmad Nafi, M. Pd selaku Dosen Pembimbing yang selalu memotivasi penulis dan telah bersedia meluangkan waktu, tenaga serta pikiran untuk memberikan bimbingan dalam penyusunan skripsi ini.
5. H. Nur Said, S.AG., M.A, M.Ag. selaku kepala perpustakaan Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus



yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan dengan baik sesuai yang diperlukan dalam penyusunan skripsi.

6. Para Dosen dan Staff Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam yang telah membekali pengetahuan dan memfasilitasi penulis dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Simbah Yai Abdullah Syafi'i yang telah memberikan izin dan kesempatan kepada penulis untuk melakukan penelitian di Pondok Pesantren Sirojul Muta'alimin, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
8. Seluruh anggota pengurus Pondok Pesantren Sirojul Muta'allimin yang telah memberikan izin penelitian dan memberikan data-data pendukung guna menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
9. Seluruh subyek primer dan sekunder yang telah bersedia membantu penulis dalam memperkuat data penelitian ini, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.
10. Bapakku (Sumadi) dan Ibukku (Sri Hartati) yang selalu memberikan kasih sayang semangat serta mendoakan saya dalam melewati berbagai kesulitan dalam penyusunan karya ini.
11. Kakakku tersayang (Umi Shalikhah) yang selalu memberikan semangat dalam penyusunan skripsi ini.
12. Teman-teman BKI-B 2019, PPL, KKN-IK senasib dan seperjuangan yang telah memberikan motivasi dan saling memberi semangat untuk melewati tahap perkuliahan selama 4 tahun sampai selesainya skripsi ini.
13. Serta semua pihak yang telah membantu penulis yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

Penulis belum bisa memberikan apa-apa selain hanya do' a yang tulus dan ikhlas serta harapan semoga jasa beliau semua mendapatkan balasan yang berlipat ganda di dunia dan di akhirat. Penulis menyadari dengan segala keterbatasan dan kemampuan yang dimiliki dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Untuk itu, penulis membuka diri dan menerima kritik serta saran yang membangun dari pembaca agar skripsi ini dapat menjadi karya yang lebih baik lagi.

Kudus, 26 Juni 2023  
Peneliti



**Hidayatul Mukaromah**  
**NIM. 1940110039**